

議事録

審議会等名	令和7年度つくばみらい市高齢者虐待防止ネットワーク運営委員会
開催日	令和7年7月3日（水曜日）
開催場所	つくばみらい市役所伊奈庁舎3階大会議室
出欠者	出席委員 小松崎八寿子委員、渡部俊介委員、沼尻和博委員、山下和宏委員(代理：野村真氏)、本多めぐみ委員、森田誠委員、八木岡道孝委員、秋田政夫委員、片倉義徳委員、浅川昭一委員、高瀬雅美委員、石井満委員、中村靖委員 事務局 社会福井協議会 坂本課長 地域包括支援センター 阿部センター長、山下、雨谷、介護福祉課 飯泉課長補佐、草間主査、浅香主幹 欠席委員 なし
議題	<ul style="list-style-type: none"> ・令和6年度つくばみらい市高齢者虐待防止ネットワーク事業報告について ・令和6年度高齢者虐待通報・対応状況報告について【非公開】

議 事 概 要	<p>・開会 午後1時30分</p> <p>・委員長あいさつ</p> <p>議事1 令和6年度つくばみらい市高齢者虐待防止ネットワーク事業報告について 事務局より説明【資料1-①、②】</p> <p>質疑等</p> <p>委員長) 件数の集計を昨年と見比べると、ほぼ同じような形態に見えるが、これは同じような悩みを継続して相談されているのか。</p> <p>事務局) 今回の13件の相談はすべて新規の相談であり、虐待と認められた3件は、この後の議事2で詳しく内容を説明します。虐待と認められなかったケースについては、飲んだ勢いで暴力を振るってしまったというケースが前年同様多くなっています。</p> <p>委員長) 前年度とは別のケースであるのか</p> <p>事務局) 今回の13件は新規で相談のあったもので、継続のケースはございません。</p> <p>委員) 相談件数が13件あって、そのうち3件が虐待と認められたとのことだが、13件に対しての対応がどのようなものであったのか、教えていただきたい。</p> <p>事務局) 対応状況については、議事2で説明いたしますので、その際に質疑がありましたら、改めてご質問をお願いします。</p> <p>議事2 令和6年度高齢者虐待通報・対応状況報告について【非公開】 事務局より説明【資料2】</p> <p>質疑等</p> <p>委員) ケースの説明の中で、虐待されていると思われる高齢者が自立だったので、という説明が何回かあったが、自立の場合は高齢者虐待にならないとかの基準があるのか教えていただきたい。</p> <p>事務局) 厚労省の令和5年3月に改訂された「高齢者虐待の基本」の中にあるのですが、高齢者虐待防止法が対象としているのは「現に養護する者」による虐待のため、そのような関係性のない、お互い自立した65歳以上の夫婦間での暴力等は、高齢者虐待防止法の対象外となり、DV法で対応することになります。ただ、私たちも自立だから対応しないということではなく、総合相談で対応するなど適切な対応をしています。</p> <p>3 その他</p>
---------	---

	<p>事務局) 高齢者虐待の相談については、随時地域包括支援センターにご相談いただきたい。虐待として相談があるケースは、その背景に経済的な問題、家族間の問題、養護者に何らかの障がいなどがあり、対応に苦慮するケースが多いため、今後も関係各所と連携を取りながら早期発見や予防に取り組んでいきたいと思うので、引き続き皆さまのご協力をお願いします。</p> <p>委員長) せっかくの機会なので、委員の皆様から何かあればお願いしたい。</p> <p>委員) 虐待の話とは関係ないのだが、高齢者とその子どもがいる世帯は独居老人ではないので、介護サービスを受けていない場合に、家庭の状況が表に見えないことが多くある。そういう家庭でも、自分が気づけば相談対応しているが、そこをどうやって捉えていくのかの、対策を立てて何とかしていただきたいと思いますをお願いします。</p> <p>事務局) 独居高齢者及び高齢者のみの世帯に関しては、地域包括支援センターを中心に訪問しているので状況を確認できるが、同居家族のいるケースは訪問の対象外であるので、なかなか情報が入ってこない。介護保険のサービスを利用していれば、ケアマネジャーからの情報も入ってくるのだが、何のサービスも利用していない場合は情報が入ってこないことが多い。通院先のドクターや何らかの関わりがある方から、虐待に限らず様子がおかしいなどの情報をいただければ、状況の確認をするなど対応するので、情報提供のご協力をお願いしたい。</p> <p>委員) 当施設では、見守りカメラを設置して、人感センサーで利用者様がベッドから離床するとスマホに連絡がくるようになっている。スタッフには介護負担の軽減となっている。このような見守りカメラも高齢者虐待の抑止力になっていると期待しているところであり、要介護施設従事者による虐待がゼロであることにほっとしている。</p> <p>・閉会 午後2時5分</p>
そ の 他	傍聴人 なし